



Collection  
«Monographies  
Instrumentum»  
(dirigée par M. Feugère)  
**45**

Geneviève Sennequier

## La verrerie romaine en Haute-Normandie

co-édition :



Cet ouvrage monographique sur la verrerie romaine de Haute-Normandie, fruit d'une longue recherche, présente tout d'abord le verre comme matériau, comme technique et aussi comme objet culturel pour l'archéologue et l'historien. Cette approche justifie l'intérêt approfondi accordé aux variations de forme et au détail des techniques décoratives utilisées sur ces objets.

Après cette introduction détaillée, c'est la riche documentation de Haute-Normandie (744 pièces) qui est présentée en détail, à partir d'un catalogue aussi complet que possible des découvertes, classées ici en 16 groupes morphologiques (numérotés HN I à 16). Si l'inventaire frappe par sa variété, la spécificité régionale tient sans doute à l'abondance et à la diversité des vases de stockage, "bouteilles" ansées, de section ronde ou carrée, ou encore "barillets" frontiniens dénommés d'après la marque la plus fréquemment moulée sous le fond.

Par l'incroyable diversité des découvertes normandes, par le soin apporté à leur étude, l'intérêt de cette synthèse dépasse de beaucoup la région à laquelle elle est consacrée. C'est toute la Gaule du Nord et de l'Ouest qui pourra bénéficier des données et des outils apportés ici par l'auteur, à partir d'un corpus rigoureusement établi, analysé et discuté. L'ouvrage est organisé pour servir de manuel typologique, avec des notices très claires et une abondante documentation graphique et photographique.

*This monograph on Roman glass from Haute-Normandie, the result of an extensive research, firstly analyses glass as a material, as a technique and as a cultural object for the archaeologist and the historian. This approach justifies the interest granted to variations in form and detail, as well as to the decorative techniques used on these objects.*

*After this detailed introduction, the rich documentation of Haute-Normandie (744 items) is described and discussed in detail, from a catalog (as complete as possible) of the regional discoveries, arranged into 16 morphological groups (numbered 1-16 HN). The inventory strikes by its variety, but the regional specificity lies in the abundance and diversity of storage vessels, "bottles" with handle(s), round or square in section, or "frontinian barrels" named after the most frequent mark molded on the bottom.*

*By the incredible diversity of Norman discoveries, by the care given to their study, the value of this synthesis greatly exceeds the area to which it is dedicated. The whole Northern and Western Gaul will benefit from the data, as well as from the tools provided by the author, from a corpus rigorously established and discussed. The book is organized to serve as a typological manual, with very clear notices and abundant graphic and photographic documentation.*

Co-édition avec Verre et Histoire. Volume de 21 x 29,7cm, sous couverture couleur ; 2013, 374 p., 744 fig. in-t., 32 pl. coul.

Prix : 63 € + port / emb. 7 € (ISSN 1278-3846 ; ISBN 978-2-35518-034-7) ; parution : mars 2013.

Diffusion, distribution, vente par correspondance : Editions Monique Mergoïl, 12 rue des Moulins, F 34530 Montagnac

Voir notre site (commande sécurisée en ligne) / Please visit our website (online secure orders) : [www.editions-monique-mergoil.com](http://www.editions-monique-mergoil.com)

Bon de commande à retourner à :



éditions monique mergoïl  
12 rue des moulins - F 34530 montagnac

e-mail : [emmergoil@aol.com](mailto:emmergoil@aol.com) <http://www.editions-monique-mergoil.com>

Tél. / fax : 04 67 24 14 39 Paiement par carte bancaire ou Paypal accepté / Bank card payment or Paypal accepted

Nom, prénom : .....

Adresse complète : .....

..... E-mail : ..... @ .....

souhaite recevoir .... ex. de l'ouvrage de **G. Sennequier, La verrerie romaine en Haute-Normandie**

(MI-45) (63 € + 7 € de port / emb.)

Abonnement permanent à la collection : nous consulter / Standing order for this collection : please contact us